



風は上西から

西之表市立
上西小学校
学校だより



ブログも更新中！

かしこく なかよく 元気よく
～ひとりだちの教育をめざして～

<http://www.nishinoomote.jpn.org/kaminishi/>

令和6年10月25日発行
No. 6

読み聞かせ

校長 畑 真一郎

今月は、校内読書月間です。子供たちが読書に親しみ、読書を自ら楽しむために、様々な読書活動を展開しています。取組の一つに、読み聞かせがあります。普段は担任が子供たちに読み聞かせをしますが、この期間はスクランブル読み聞かせといって、担任以外の職員が読み聞かせをします。それぞれの職員がおすすめの本を選び、その職員ならではの声質や雰囲気で読み聞かせをします。子供たちはいつもとは違う雰囲気の読み聞かせに夢中になって聞き入ります。その他、家庭教育学級の一環で、保護者の有志が親子読み聞かせ会を開く予定です。本校の素晴らしい伝統行事になっています。また、市立図書館の皆さんによる読み聞かせも計画しています。このように、子供たちはこの校内読書月間で、いろんな人のいろんな形態による読み聞かせを体験することになります。



さて、一般的に読み聞かせの効果はよく知られていますが、脳科学者の川島隆太氏は、中小学生4万人のデータをもとに、読み聞かせの効果を脳科学の視点から検証しています。その著書「本の読み方で学力は決まる 青春出版社」からの引用です。「読み聞かせをすると、子供たちの脳は単に声を聞く反応を示すだけではなくて、感情や情動の脳が働く。読み聞かせをしている大人の脳は、単に本を読む反応を示すだけではなくて、コミュニケーションの脳が働く。読み聞かせは親子の極めて良質なコミュニケーションとなり、子供たちの心が安定し、親への信頼と愛着が増し、その結果、子育てのストレスがぐっと軽くなる。」とあります。読み聞かせは、読書の楽しさを伝えるだけではなくて、読み手や聞き手の両者の心の安定ももたらすようです。是非、御家庭で読み聞かせなどいかがでしょうか。読み聞かせでなくても、一緒に読書をしたり、お子さんと市立図書館や本屋さんに出かけたり、おすすめの本を紹介したりするのもいいかもしれませんね。読書の秋を楽しみたいものです。

わくわく考古学

10月3日(木)に県立埋蔵文化財センターから2名の職員が来られて、「わくわく考古学」の授業がありました。上西小校区や西之表市内にたくさんの遺跡があること、縄文時代がとても長い時代だったことを知って、子供たちは驚いていました。また、種子島で出土した本物の土器や石器を見たり、触ったりする体験をして興味をもった様子でした。



運動大好きかごしまっ子

10月4日(金)に「運動大好きかごしまっ子」の取組で、全学年の子供たちが体つくりの運動に挑戦しました。中種子よいらいきスポーツクラブの宇都先生の指導のもと、バランスをとるポーズやしっぽ取りゲーム、ちょっと変わった鬼ごっこなど、様々な運動で子供たちは楽しく汗を流しました。今まで以上に運動が好きになったようです。



市民体育祭

10月13日(日)は、市民体育祭でした。練習の成果が出た競技、上手く力が出来なかつた競技などそれぞれでしたが、校区みんなで盛り上がりました。子供たちも自分の出る競技では精一杯がんばりました。結果は上西小校区は3位でした。おめでとうございます。



落花生の収穫

10月15日(火)に3・4年生が総合的な時間で育てている落花生の収穫をしました。長野正育さんの御指導のもと、子供たちは落花生の株を引き抜いて、たくさん付いている落花生を取ってかごへ入れていきました。収穫した落花生は、きれいに洗って、干しました。落花生が乾燥したら、きぼう館の方々と一緒に調理をする予定です。



美化活動・緑化活動

上西小は、花いっぱいの学校を目指し、緑化活動にも力を入れています。

10月18日(金)は、いつもお世話になっている上西小をきれいにしようと美化活動を行いました。少人数の学校ですが、いつもみんなで協力して頑張っています。これも上西小のすばらしいところです。



港の出前授業

10月22日(火)に西之表港湾事務所の方による港の出前授業がありました。西之表港が暮らしを支えている港であることを学びました。



地域行事へ参加(秋季大祭)

10月20日(日)に、伊勢神社秋季大祭が行われ、子供相撲と表現「チエストおはら」を奉納しました。

子供相撲では、地域の皆様に見守られる中、元気に相撲を取っていました。表現発表も、運動会のときとは違う動きや移動もありましたが、元気いっぱいの発表を披露することができました。

地域の方々には、温かい御声援をいただき、また、たくさんの華もいただきました。子供会活動や学校で大切に使わせていただきます。本当にありがとうございました。



県民週間のお知らせ

11月1日(金)~7日(木)は「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」です。多くの皆様に学校での子供の様子を参観していただき、学校や子供たちへの理解を深めていただく機会としています。

本校では、1日(金)・5日(火)・7日(木)をフリー参観日としています。また、1日(金)には「高齢者とのふれあい活動」を、7日(木)には、「学習発表会」や「親子読み聞かせ会」の開催も予定しています。ぜひ、お気軽に上西小学校へお越しください！

【 11月の行事 】

1日(金)	高齢者とのふれあい活動③ フリー参観 9:50~12:30(5日・7日)
3日(日)	祝日「文化の日」
5日(火)	心の教育の日(道徳一斉授業参観)
7日(木)	学習発表会、読み聞かせ 第2回学校関係者評価委員会 給食試食会
11日(月)	PTA役員会
12日(火)	市小中合同音楽祭(午前中)
17日(日)	西之表市駅伝競走大会
19日(火)	小学校集合学習(5・6年生)
21日(木)	持久走試走(1回目), 27日(2回目)
23日(木)	祝日「勤労感謝の日」, 親子読書の日
25日(土)	小小連携合同研究授業(国上小)

- ☆地域が育む「かごしまの教育」県民週間(1日~7日)
- ☆性に関する教育指導週間(5日~9日)
- ☆いい歯にっこり上西週間(5日~10日)
- ☆家庭学習強調週間(15日~21日)